

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mesones, 1 peseta.
 Por años 10 " "
 Fuera de Segovia,
 trimestre 3'50 pra.
 Semestre 7 " "
 Año adelantado 12 " "
 Extranjeros, 3'000. 1 " "

IMPRENTA

Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

de Segovia

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RORDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Isabel la Católica, 6.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

PAPELERÍA DE EL ADELANTADO

Se ha recibido un precioso surtido de estuches para cartas en todos los precios.

Recordatorios y objetos de escritorio en luto, también de todos los precios y de las clases más nuevas.

Rogamos se vean estos artículos.

6.—Isabel la Católica.—6.

El camino de la paz

Es frase tan corriente como poco discutida en la política internacional la de «Si quieres la paz prepárate á la guerra»; y siguiéndola los Estados se arruinan procurando la paz con belicosos armamentos.

Mejor fuera procurar la paz universal y perpetua substituyendo el odio y la amenaza que laten bajo todos los proyectos de organización de poderosos ejércitos y escuadras formidables con que abatir ó mantener en respeto á las otras naciones, desenvolver el principio de sociabilidad entre los Estados, comenzando por la promesa mútua y formal de no ofenderse, sometiendo sus diferencias á un tribunal de justicia ó de equidad, para llegar á la meta de una sociedad universal, que coordinando las acciones de todos realice los fines de la humanidad sobre la tierra.

Un paso decisivo y digno de imitación acaba de darse por dos Repúblicas rivales y en frecuente discordia, Chile y la República Argentina, que se comprometen, para suprimir todo motivo de alarma y ansiedad, á no recibir los navíos de guerra que tienen en construcción, y á no hacer nuevos gastos en material de guerra. Ambos gobiernos aceptan además el reducir sus flotas respectivas y continuar para ello las negociaciones hasta que lleguen á un arreglo que ponga en equilibrio las fuerzas navales de ambas potencias; esta reducción se hará en el plazo de dos meses, y en el término de cinco años no podrán aumentar sus armamentos marítimos sin una previa notificación.

Sin embargo esas limitaciones no impedirán fortificar las costas, y todo Gobierno podrá comprar y procurarse toda suerte de armamentos marítimos para esta defensa especial, como submarinos, etc.

El alcance del tratado priva de todo carácter de amenaza ó peligro á los preparativos bélicos, reduciéndolos á la defensa que ni puede causar recelos ni prudentemente prohibirse.

Si las naciones más poderosas de Europa redujeran sus armadas en vez de aumentarlas constantemente y equilibrasen sus elementos ofensivos las grandes potencias, no solamente se alejarían las probabilidades de una guerra entre ellas, si que también se impediría que una sólo despojase á otra más débil, toda vez que para tal atropello necesitaría la aquiescencia de los otros estados poderosos: en tanto que hoy el Estado más fuerte puede hacer lo que le plazca, y lo mismo todo el que tenga superioridad, sobre otro, con sólo tener á su favor la benevolencia del que por razón de las circunstancias de la guerra puede contrarrestar la oposición de las demás potencias.

Nosotros ciertamente ya no podemos reducir nuestras escuadras; pero quizá debiéramos adoptar la actitud defensiva, pues en

medio de la paz nos ofrecen ejemplo elocuente las dos repúblicas sudamericanas, y disipar mediante convenios con algunas potencias los justos recelos suscitados por su proverbial rapacidad, denunciándolas si resistieran esa obra de concordia, ante la faz del mundo por su ambición insaciable, despertando así en su contra los sentimientos generosos de sus rivales.

Conseguir la paz con el aumento del poder ofensivo, es tan ilógico y absurdo como formar y robustecer una fuerza para que no se aplique; y no da testimonio en definitiva del valor y magnanimidad de los Estados, que no entran en lucha por no arrostrar desigual combate ó no tener descontada la victoria.

Esos presupuestos enormes y progresivos reflejan el temor y sólo pueden mantener la paz por miedo al desastre.

Efemérides Segovianas.

11 DE JULIO DE 1408.

Merced de la villa de Cuéllar.

Don Juan I hizo merced el 1390 de la villa de Cuéllar á su hijo segundo don Fernando, quien la poseyó hasta su muerte, en que la mandó juntamente con la villa de Medina del Campo, Olmoso Rioseco y otras, y el ducado de Peñafiel á su hijo el infante don Juan. Confirmaron la donación hecha de Cuéllar á don Fernando Enrique III, y Juan II por privilegios rodados, dado el del último en Alcalá de Henares el 11 de Julio de 1408.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

Apuntes curiosos.

Maquinista involuntario.—Un hombre elegante.—Visita al Papa.—Rocas magnéticas.—Atleta difunto.

Hace pocos días se hallaba reglamentariamente detenido un tren en la estación de Louvny, de la línea de Kiev á Poltava (Rusia).

Se apearon un momento de la locomotora el maquinista y el fogonero, en tanto que numeroso gentío de labriegos examinaba curiosamente y admiraba el «monstruo de hierro».

Entre la concurrencia se hallaba un pope, ó sea un sacerdote cismático ortodoxo, quien, impulsado por la curiosidad, subió á la locomotora y empezó á manipular los resortes y palancas que halló á mano, con tan inconsciente acierto que, de improviso, la locomotora echó á andar con una velocidad de ochenta kilómetros por hora.

El infeliz pope, aturdido y fuera de sí, no discurrió si quisiera efectuar en sentido inverso la maniobra que tan inopinadamente había puesto en marcha la máquina, ni pensó en dejar en su primitiva posición el regulador.

Desde la estación de Louvny se telegrafió inmediatamente á las demás de la línea, con la indicación de que se dejara vía libre al tren en cuestión.

Afortunadamente, esta discreta precaución evitó una catástrofe, y la locomotora, falta de agua y combustible, se detuvo por sí misma en la estación de Miregerod.

El improvisado maquinista había perdido el conocimiento, y hubo de ser transportado al hospital para recibir los cuidados que su lamentable estado exigía.

Los médicos, después de examinar con toda detención al paciente, pudieron comprobar que éste se había vuelto loco, á consecuencia de la emoción padecida.

Si alguien en el mundo puede con justicia atribuirse el dictado de «elegante sin rival», ese alguien es, indudablemente, el príncipe Alberto de Thurn y Taxis, á juzgar por el presupuesto que destina á su indumentaria.

El príncipe estrena todos los días un traje, lo que representa un gasto anual, aproximado, de sesenta y cinco mil francos, cifra

que experimenta considerables aumentos, toda vez que cada uno de los «ternos» mencionados, antes de usarse, se perfuman con esencia de rosa, que cuesta á razón de quince francos el gramo.

Aparte de los trajes, el príncipe usa anualmente un millar de corbatas y doscientos ó doscientos cincuenta pares de calzado, amén de una cantidad inverosímil de sombreros y de pares de guantes.

Además, como todo el que aspire á ser elegante en el más elevado sentido de la palabra, necesariamente ha de ser hombre «sportivo», el príncipe Alberto, para afirmar mejor su superioridad, se dedica á toda clase de sports; capítulo que le supone un gusto de medio millón de francos anual.

A este presupuesto, ya considerable, hay que añadir para completarlo y para evaluar lo que cuesta ser elegante, algunos millares de francos para tabaco, habano y turco, por supuesto.

Visita al Papa.

El día 12 de Junio recibió León XIII una visita, que no por no ser de etiqueta fué menos conmovedora.

El doctor Lapponi se presentó en la tarde de dicho día en la antecámara pontificia, acompañado de una señora en extremo anciana, á quien sostenía un caballero de elevada estatura y de larga y blanca barba.

No bien llegaron, los visitantes fueron introducidos en las habitaciones del Sumo Pontífice.

La señora en cuestión, que cuenta más de cien años de edad, habló al Papa de su madre la condesa de Pecci, á la que, siendo muy niña, había conocido en Cori.

—Por cierto—recordaba conmovida la venerable anciana—que en una ocasión la condesa me dejó tener en brazos durante algunos momentos á su hijo, niño de un año escaso, y que no era otro que vuestra Santidad.

La emoción experimentada por el Papa León XIII con este relato fué tan honda como dulce.

Existen en la costa de Cornuailles unas rocas muy conocidas de los navegantes, denominadas las Manacles; encuéntranse en la ruta de los bosques que se dirigen á los Estados Unidos y tienen una mala reputación, que parece merecida, pues siempre ocurren allí numerosos naufragios.

Reptese siempre, que estas rocas tienen una influencia magnética sobre la brújula de los buques que pasan por sus inmediaciones, engañándose fácilmente el piloto.

M. Parece, célebre electricista inglés, ha querido estudiar esta cuestión de tanta importancia, y opina que si un navegante sigue la ruta de Cherburgo al cabo Lizard sin conocer los cambios que se han producido durante los cinco ó seis años últimos, tiene todas las probabilidades de ir á embarrancar en las Manacles.

La influencia de estas rocas ha de tenerse en cuenta al mirar la aguja del compás, para referirla más próxima al Norte verdadero; ahora bien, desde hace unos diez años, esta atracción y esta desviación especiales han tenido un grado de variación, y un grado de error es enorme en un recorrido de 50 á 60 millas solamente.

El mundo del atletismo está de luto.

El boxeador turco Kara-Ahmed ha fallecido repentinamente atacado por la apoplejía en un café de Stambul.

En 1900, y cuando estaba actuando en Folies-Bergères, trastornó el seso de una joven, cuyo amor hacía el luchador llegó á su paroxismo cuando el turco venció al famoso atleta francés Pons.

Puede decirse que aquel corazón se conquistó á puñetazo limpio.

La parisién siguió al turco á Constantinopla, se convirtió al islamismo, recibiendo el nombre de Aiché y se casó con aquel mozo de cuerda sui generis.

Ahora se encuentra viuda. Sépanlo los luchadores solteros ó por lo menos otomanos.

NOTAS POLÍTICAS

Las asociaciones religiosas.

El ministro de la Gobernación ha hecho un amplio estudio sobre la forma en que funcionan las asociaciones religiosas; á dicho estudio agrega el señor Moret un cuadro que contiene relación detallada del personal de los conventos.

Según las referencias que tenemos, se suprimen algunos conventos, los cuales, en la actualidad, tienen poco personal, pasando los religiosos á otros de la orden, y cuyos edificios tengan la capacidad bastante á admitirlos.

Los empleados de ferrocarriles.

Una Comisión de delegados del personal de ferrocarriles que se encuentra en Madrid gestionando cerca de las empresas las pretensiones de sus representados, ha visitado al ministro de Agricultura.

Los delegados entregaron al señor Suárez Inclán unas bases en las cuales se fijan las pretensiones de los obreros de ferrocarriles cerca de las empresas, rogándole las atendiera, por considerarlas justas.

El ministro, después de indicarles que no había hecho estudio previo del asunto, les ofreció que se interesaría con las empresas para que hicieran lo posible por atender aquellas reclamaciones.

Para dar cuenta á los delegados de la gestión ministerial, los citó para nueva conferencia, que se celebrará el lunes próximo.

Viaje del señor Montilla.

El ministro de Gracia y Justicia, por prescripción facultativa, pasará una temporada en el balneario de Mondariz.

Para no interrumpir los trabajos del ministerio, acompañarán al señor Montilla cinco funcionarios de su departamento.

Un expediente de marina.

El expediente que se está tramitando en el ministerio de Marina á consecuencia de la orden dada por el capitán general del departamento de Cádiz para que la Infantería de Marina cambie en formación el puesto que ha venido ocupando hasta ahora, no ha sido todavía informado por la inspección general de este Cuerpo, donde se están reuniendo con el mayor cuidado todos los antecedentes es que puedan ilustrar la cuestión, y después créese que será oída la Junta consultiva de la Armada y el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Cuestión de etiqueta.

Se ha desmentido el rumor de que entre el príncipe de Asturias y el general Matta surgiera una cuestión de etiqueta, de la cual habla la prensa, diciendo que al llegar á Portsmouth el Carlos V, el príncipe don Carlos manifestó el deseo de enarbolar el estandarte real, negándose el general Matta, por entender que, llevando el barco la representación de la nación, procedía únicamente arbolar la insignia de almirante.

Ingleses y Boers.

Comunican de Bloenfontein que allí existe la creencia de que las nuevas colonias serán llamadas á reembolsar parte de la suma de tres millones de libras estipuladas en el tratado de paz para la reconstrucción y repoblación de las granjas.

Añaden que este rumor ha producido gran disgusto entre los boers, los cuales declaran tener entendido que se trataba de un donativo gratuito, y que al obligar á los contribuyentes á entregar parte de esa suma, se cometería una infracción del art. 9.º del tratado.

El empréstito de ocho millones de libras se destinará á los gastos de ferrocarriles y colonización.

De provincias.

Dos muertos en desafío.

Dicen de Badajoz que en Mirandilla ha ocurrido recientemente un suceso, que ayer se co-

mentó mucho, y del cual hemos procurado adquirir detalles para satisfacer la natural curiosidad de nuestros lectores.

Según resulta de nuestra información, hace pocos días sostuvieron una disputa dos vecinos de aquel pueblo; pero, habiendo intervenido en la cuestión varios amigos, aquéllos se separaron sin agredirse, creyendo los que de ello tuvieron noticias que la cuestión había terminado por completo.

Al siguiente día salieron ambos sujetos de referencia á cazar, cada cual por su sitio, y nadie en el pueblo había vuelto á verlos hasta que ayer, recorriendo el término municipal del citado pueblo la Guardia civil, encontró á ambos sujetos, tendidos en medio del campo, boca arriba, y los dos con el cráneo destruido.

Se ignora si ambos sujetos se encontraron casual ó intencionadamente en aquel sitio; pero es indudable que, puestos uno frente al otro, dispararon ambos á un tiempo mismo, hiriéndose los dos en la cabeza, y cayendo muertos.

Desprendimiento de un túnel.

En un túnel que construye en Caldas la Campaña Vasco-Asturiano ocurrió anteayer un desprendimiento de tierras sepultando á cuatro obreros.

A las voces de auxilio acudieron sus compañeros y lograron sacar con vida á uno.

Hasta las once de la noche había sido imposible salvar á los otros tres y fué preciso suspender los trabajos por temor á muchos desprendimientos.

Muertos por la electricidad.

En el pueblo de Madrigueras (Albaete) ocurrió ayer un sensible accidente.

Al ir á encender la luz eléctrica, en sus respectivos domicilios, han quedado muertos en el acto un joven de 23 años y una joven de 34; y heridas otras cuatro personas.

Se desconocen más detalles.

Los obreros ferrocarrileros

Ayer recibíamos por teléfono la noticia de que los obreros de las compañías ferroviarias acentuaban su tendencia á la huelga.

Esta, de declararse, habrá de surgir del congreso que los obreros han de celebrar en los próximos días.

Esta noche comenzarán las sesiones para cuyo efecto han llegado representantes de todas las líneas de España en que están organizados los obreros.

La Comisión que ayer conferenció con el ministro, expuso sus deseos de que se implante en España la legislación francesa sobre la materia, ó, por de pronto que el decreto de Contratación del Trabajo que acaba de dictarse, tenga efecto retroactivo y por consiguiente les autorice para pactar con las Compañías, amparados por la ley, el número de horas de trabajo y retribución del mismo.

El ministro de agricultura conferenciará nuevamente con los comisionados después de oír á las Compañías.

Los obreros no esperarán á esto para reanudar sus trabajos; continúan los preparativos para el Congreso y la huelga, tratando de recabar adhesiones, pues no es unánime la actitud mostrada por todos los operarios de la red española.

Algunos altos empleados de las Compañías opinan que es prematuro hablar de huelgas; pero es el caso que los interventores de la línea del Norte y los maquinistas de la del Mediodía reclaman concesiones especiales, y mucho nos equivocaremos si todos los empleados no tratan de aprovechar estos críticos momentos para recabar beneficios, y al ser negados concluirán por unirse á los protestantes y la huelga se impondrá en breve plazo.

Quisieramos equivocarnos; pero la celebración del Congreso será un acicate para los partidarios de un acto de fuerza. Sobre esto llamamos la atención de los congresistas pues de la forma de llevarle á cabo depende el no causar graves perjuicios al comercio el cual tiene puestos en sus manos derechos que ellos deben respetar más que los de las Compañías.

LA DETENCION DE CECILIA AZNAR

No está todavía acordado si la detenida será trasladada directamente á la corte ó, por el contrario, irá primero á Barcelona, aunque se cree que será trasladada á Madrid sin llevarla á aquella capital.

En un principio hubiera tenido gran importancia su conducción á Barcelona, con objeto de ver si el joyero y el dueño de la taberna

reconocían en ella á la mujer que estuvo en sus establecimientos.

Realmente, ahora ya que ha confesado su crimen, cede bastante la importancia de esa diligencia, pareciendo, según lo dicho por el gobernador, que Cecilia Aznar vendrá á Madrid directamente.

El premio de 6000 pesetas.

A las 5000 pesetas que el señor Abaytúa ofreció al que capturarse á la criada, hay que añadir 500 más del gobernador de Barcelona y otras 500 de su compañero el de Madrid.

Asciende, pues, á 6000 pesetas el premio de captura.

Conocida la noticia de la detención, se ha hablado mucho de la forma en que había de ser distribuido el premio, aunque en realidad para muchos no ofrece duda la cosa, pues los verdaderos autores materiales de la detención han sido los guardias civiles, cuyos nombres se ignoran hasta ahora.

El dinero de Pastor.

Cecilia Aznar ha declarado que no se apoderó de todo el dinero que había en casa del señor Pastor, sino únicamente de una cantidad que consideraba indispensable para fugarse.

Donde fué desde Barcelona Cecilia.

Tomó el tren de Barcelona y llegó á Ripoll el día 24. Llevaba un billete de tercera clase, con el núm. 1438. Llevaba un baul-mundo.

En la fonda que se hospedó no probó bocado, siendo de notar por los camareros que la servían. Se acostó y se levantó temprano tomando una taza de café con leche.

Se mostró muy comunicativa con todos.

Pidió un billete á nombre de Rosalía Sánchez.

Según manifiesta el expendedor de billetes, Cecilia llevaba un traje modesto.

Haciase apreciar unas veces en mujer caprichosa y otras en una señora acomodada.

Cuando llegó á Puigcerdá era de noche. Se hospedó en la fonda «La Pascuala» cenó, salió de paseo y volvió muy tarde. En esta misma fonda se hospedaba un hombre, al parecer, tísico, con el que salía muchos días Cecilia, pagando ella los obsequios que la tributaba su acompañante.

Cuando la dueña de la casa observó el juego y vió que el joven tísico se desmejoraba le dijo:

«Usted pierde mucho con hablar á esta mujer.»

—Yo también he venido á curarme, contestó Cecilia.»

Es un hecho que se divertía todos los días bailando hasta la madrugada, y cuando la preguntaban:

¿Cuándo es la marcha señora?

Contestaba Cecilia:

—«No sé, he venido á divertirme.»

**

El carácter aventurero de la Cecilia es lo que ha producido su prisión en Puigcerdá.

CRONICA.

Contra los cazadores furtivos.

Parece que entre varias personalidades de Segovia aficionadas al noble ejercicio de la caza, se agita la idea de celebrar una reunión de cazadores, con objeto de acordar los medios de evitar la devastadora acción de los furtivos, sin perjuicio de que por el pronto se ponga el nombre de estos en conocimiento de las autoridades para que sean constantemente vigilados.

Aplaudimos la actitud de aquellos señores, y esperamos que cuantas personas tengan afición á la caza, concurrirán á la reunión proyectada y no escatimaran su concurso para destruir la acción de quienes sin licencia, ó por medios prohibidos, causan daño en la caza de esta región.

Robo de caballerías.

Segun participa el Alcalde de Nava de la Asunción, en la noche del 8 han sido robadas dos caballerías menores en dicho pueblo.

—La Guardia Civil del puesto de San Rafael comunicó que el sirviente de don Mariano Aranguren les comunicó que en la madrugada del día 5 noto la falta de dos caballerías que tenía en la cerca del Hotel propiedad de dicho señor.

Las caballerías robadas son una mula y una pollina.

Hasta ahora no han sido encontradas.

De instrucción pública.

Ha tomado posesión de la escuela mixta de carrascal de Ayllón la maestra doña Agueda Encinas.

—También ha tomado posesión, con fecha cinco de la escuela de Bercoimel don Antonio Puebla.

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de cuidado, nuestro querido amigo é ilustrado colaborador don Daniel López.

Mucho celebraremos el restablecimiento del «Benjamín» de nuestra prensa.

Ha sido trasladado á la Administración de Contribuciones de Alicante, nuestro distinguido amigo el señor Conde de Grao que prestaba sus servicios en la Secretaría del Tribunal Gubernativo, en Segovia.

Muy de veras lamentamos la ausencia de nuestro amigo, quien, en su corta estancia entre nosotros, supo captarse generales simpatías.

Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que viene padeciendo, el hijo de nuestro estimado don Lino Solís, dignísimo oficial de estas Oficinas de Hacienda.

Deseamos al enfermito su más pronto y completo alivio.

Una gira.

Esta mañana á las diez salieron en carruaje varias familias de la aristocracia de Segovia con objeto de pasar el día en Alameda.

Entre las muchas familias que forman parte en la excursión, hemos visto á la esposa de señor Serrano, condesa de Casa Canterat, Solís, Dicenta, Cossio, Calderon, Cabello, Vizmanos y otras muchas.

El regreso está acordado al atardecer.

Mañana á las nueve, se reunirán en el Gobierno Civil según costumbre de los sábados las familias íntimas del señor Serrano.

Toma de posesión.

El día 17 del actual tomará posesión del cargo para que ha sido nombrado, nuestro buen amigo don Federico Sten, Presidente de Sala que fué de esta Audiencia, durante los últimos cinco años.

Místico y profano.

Con este título ha publicado una colección de poesías muy bien editadas, nuestro amigo don Camilo Rodríguez Fernández á quien enviamos nuestra enhorabuena por su trabajo.

El señor Rodríguez y Fernández, ayudante de Obras públicas en la capital, ha reseñado en sus poesías costumbres y lugares castellanos, muy acertadamente.

Este libro se pondrá á la venta dentro de pocos días.

El tiempo.

El día de hoy en la capital ha sido calurosísimo.

Los agricultores se felicitan de que el tiempo continúe algunos días más del mismo modo que hoy, pues aun pudiera destruir la buena cosecha que se presenta una mala nube.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Piza», de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Ojo, propietarios.

Hace ya mucho tiempo que el señor Alcalde dijo (y nosotros lo dijimos también, pues lo escuchamos de sus labios) que impondría una multa de cincuenta pesetas á los propietarios que en breve plazo no tuvieran perfectamente canalizadas sus posesiones urbanas.

¿Cuántas multas se han impuesto, señor Alcalde?

Nos parecen muy prolongadas las prórrogas.

¿Cuándo podemos anunciar la última?

Se encuentra en Segovia nuestro querido amigo el diputado provincial, don José Bermejo Mayoral.

Ha sido destinado al Parque de Segovia, el auxiliar de oficinas militares don Bonifacio Romero.

Bien venido.

Nuestro distinguido amigo el profesor de la Universidad Central, don Ldefonso Rodríguez, ha llegado á segovia con objeto de pasar el verano, acompañado de su distinguida familia. Enviamos nuestro saludo al señor Rodríguez.

En el segundo tema del Certamen público abierto por la Asociación el «Fomento naval», ha obtenido la primera mención honorífica don

Martín Chico Suárez, Regente de las escuelas graduadas de esta capital.

Reciba el señor Chico la más sincera enhorabuena por tan honrosa distinción, adjudicada con justicia.

Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el *Bicarbonato de sosa químicamente puro* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5.1 y 0'50 pesetas.

Señor Alcalde:

Se han acordado hoy á nuestra redacción varios vendedores de fresco, carne y frutas, con objeto de que hagamos entender á usted la conveniencia de instalar el mercado de los jueves en la calle Ancha y plaza de los Huertos.

Nos han dado razones atinadísimas y muy dignas de que usted las tome en cuenta, y así lo haga entender á esa ilustre Corporación.

Los referidos expendedores nos dicen:

El mercado en la Plaza mayor durante los meses de estío, es perjudicial en alto grado para sus intereses, pues el sol que cae con fuerza á todas horas, e-tropea las mercancías, no pudiendo vender estas en condiciones, pues al poco tiempo de establecidos los puestos han perdido los géneros más de la mitad de su valor y calidad.

En la calle Ancha hay sombra y el aire corre por la situación especial de la calle, más fresco; y así han tenido ocasión de observarlo durante los días que por estar los cajones de ferias en la Plaza, fué trasladado el mercado al sitio referido.

No dudamos que el señor Higuera estudiará este asunto enseguida pues es de urgencia é importancia para los industriales y para el público en general.

Y ya que nos proponemos hacernos eco de las quejas que se nos hagan, y á nuestro juicio sean justas añadiremos que vuelven á recordarnos que continúa en pié la valla del lavadero que está instalado en la plazuela de Santa Eulalia. Dicho vallado está poco menos que destruido y fácilmente puede pasarse por el para servicios particulares y resulta en estos tiempos de 33 grados un verdadero foco de infección.

Si eso no se arregla, entendemos que destruirlo y hacer allí una buena plazuela es lo oportuno.

No obstante, V. acordará.

Diario religioso.

SANTOS DE MANANA

San Juan Gualberto Abad, San Félix Mártir San Paulino, Santa Epifania, Santos Paterniano y Vicenciano Obispo.

SANTA MARCIANA VIRGEN Y MARTIR

Una de las nueve hijas que Casilda, mujer de Cayo Aulio dio á luz en un parto en Bayona de Galicia, donde Cayo estaba de gobernador por los Romanos, fue Marciana, que habiendo salido de la cárcel donde su padre tenía presas á sus hijas por cristianas, vino á parar á Toledo, en cuyas puertas la prendieron los gentiles. Llévaronla ante el juez, el cual dispuso la condujesen al templo de Diana para que ofreciese incienso á este ídolo. Negóse la santa resueltamente; y habiendola maltratado hasta dejarla por muerta, Dios la curó repentinamente para que diese nuevas pruebas de su constancia en la fe. Echaronla á un León para que la devorase, y la hiena se postuló á sus pies, y se los besó. El tirano cruel y obedecido no se ablandó á la vista de este prodigio, y dispuso un toro, el cual acometió á la santa, y la quitó la vida el día 12 de Julio del año 155.

AGRIDULCES

En una comida. Un invitado rompe una copa. Juanito, el niño de la casa, no se puede contener y exclama: —¡Mira, mamá, precisamente una de las que nos ha prestado la vecina!

El vizconde, en un momento de expansión: —No me engañes, por Dios Matilde. Me harías demasiado infeliz. —¡engañarte yo! ¡Pero si te amo como si fuese tu mujer! —¡Pues estoy fresco!

—Diga usted, caballero: ¿sabe usted quien inventó la pólvora? —¡Por qué me lo preguntas, niño? —¡Porque dice mi papa que no ha sido usted.

CHARADA.

¿Qué extraño es que se dos, doña Primera en la todo, igual que otra cualquiera? (La solución mañana.)

Solución á la charada del día 10.

PA-RED

Epigramas.

—Caramba, y que mal color tiene Felipa. ¡es verdoso!
—Pues según dice su esposo, no es lo que tiene peor.
—Con éxito colosal ha estrenado don Guillén un sainete original.
—Pero original ¿de quién?
Veterinario era Andrés y hoy es médico y doctor, y sin embargo, ahora es igual que antes..... errador
—Salvo que es muy curioso, holgazán, murmurador, presumido y mentiroso... No es mal muchacho Antenor.
—Amor y sólo amor, mató á mi Elvira.
¡Que un poeta se traque tal mental

P. P.

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde.

Cecilia Aznar

Nuevas declaraciones.—En Puigcerdá.—Cinismo.—La cantidad robada.—A Barcelona.—Espectación.

Recíbense interesantes noticias de la captura de la tristemente célebre Cecilia Aznar, la autora del asesinato de don Manuel Pastor.

El telégrafo no descansa un instante, siendo las nuevas declaraciones de Cecilia el tema favorito de las informaciones periodísticas.

Sometida á un nuevo y minucioso interrogatorio, la Aznar ha insistido en su vulgar sistema de defensa.

Manifiesta, como ayer dijo, que don Manuel intentó repetidas veces abusar de ella, haciéndola primeramente promesas en metálico, y apelando á la fuerza después.

Dice que la noche de autos fué tan brutal la lucha sostenida entre amo y criada, que don Manuel llegó amenazarla con un bastón de estoque.

Lucharon á brazo partido, después, recibiendo Pastor varios golpes con una de las botinas de Cecilia.

Esta, en cuanto pudo desprenderse de los brazos de don Manuel, dirigióse á la cocina donde, iracunda, cojió la plancha homicida.

Y como lo pensó lo hizo: Acercóse al lecho, y, sin renovar la lucha, golpeó en el cerebro á Pastor...

Momentos después, ya no existía don Manuel.

Cecilia cuenta minuciosos detalles del crimen, mostrando un cinismo grande.

Cuenta lo mucho que en Puigcerdá se ha divertido en estos últimos días.

A esta población marchó con el objeto de embarcarse con dirección á un puerto extranjero, pero su pretensión no pudo ser satisfecha.

Vivió en continua *juerga*, según ella, para acallar los recuerdos del crimen cometido, recuerdos que la abruman.

Confiesa Cecilia que ignora con exactitud la cantidad robada, suponiendo que asciende á unos mil cuatrocientos duros.

Los cuatrocientos gastó en alhajas y diversiones.

Quejase del mal trato que recibiera en casa de Pastor, donde sólo la daban de comer chocolate con pan, por la mañana, y dulces (?) por la noche.

Niega la Aznar que los célebres comisionistas barceloneses, también detenidos en el Havre, la sacaran dinero como por la prensa se ha dicho, principalmente en la barcelonesa.

Añade que ella desde hace algún tiempo, estaba decidida á abandonar la casa de Pastor.

Varias veces pidió la cuenta, negándose don Manuel á dársela.

Cecilia, como ya les he dicho, está muy tranquila, no emocionándose ni aún cuando la hablan de su padre y de su hijo.

El padre, según telegrafían desde San Sebastián, encuéntrase afectadísima aunque manifiesta alegrarse por la captura de su criminal hija.

Se ha confirmado que Cecilia llegó á Barcelona el día 23 en el expreso de Madrid.

Ahora reina gran expectación, en la ciudad condal, esperando la llegada de Cecilia.

En todas las estaciones del tránsito aglomerase inmenso gentío, ávido de ver á la criminal.

Cecilia será enviada enseguida á Madrid, ingresando en la Cárcel Modelo.

OTRAS NOTICIAS

El calor.

Sigue siendo axfisiante en toda la península.

Telegramas de Valladolid, Lugo y Quintanar del Rey, dan la triste noticia de haber perecido por insolaciones varios infelices trabajadores de aquéllas distintas comarcas.

En Madrid la temperatura es irresistible.

Ilustre enfermo.

Se encuentra enfermo de gravedad el Duque de Tetuán.

Anoche sufrió un vómito de sangre, y hoy sigue la gravedad, habiendo quien pronostique un cercano y triste desenlace.

Las listas puestas en la casa del ilustre enfermo, llénanse de firmas, viéndose entre estas la de muchísimos políticos de todos los matices.

La trata de blancas.

Se ha constituido oficialmente la Asociación contra la trata de blancas.

Es presidenta honoraria la Reina madre, doña María Cristina.

Presidenta efectiva, la Duquesa de Alba.

Vicepresidenta, la Duquesa de Santo Mauro.

Vocales, la señora de Silvela, la Condesa de Villagonzálo, la Duquesa de Almodovar, la señora de Merino, la Condesa de Romanones, la señora de Montilla, la Marquesa de Perimac, y algunas otras distinguidas damas.

Firma Real.

Se ha firmado un decreto determinante de la relación existente entre el de 20 de Junio último dictado para regular el contrato de trabajo, y el de Mayo de 1900, sobre celebración de contratos administrativos.

Además se han puesto á la regia firma, otros sobre contrata de bronce para atenciones de guerra, y el de que ya he hablado de la trata de blancas.

Horrible catástrofe.

En Pistbourg (Inglaterra) ha hecho explosión una mina, sepultando en sus entrañas á seiscientos trabajadores y mal hiriendo á otros doscientos.

No se tienen detalles de esta horrorosa catástrofe, que ha sembrado de pena y desolación de hogares.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 36'90; el interior á 72'25; las libras á 00'00.

—Rosón.—

!Bicicletas á 15 duros!

Se realizan á precios baratísimos un *tender una bicicleta de señora*, dos de *pista*, una para *niño* y doce para *caballero*.

También se venden 50 ó 60 plantas variadas en tiestos, 24 abonibus, varios jeranios, 2 rosales, otras varias plantas y maquinaria completa para toldos de balcones y portadas con sus telas correspondientes, así como maderas usadas y otros objetos procedentes del Velódromo.

Informarán en la *Fonda de la Burgalesa*.

Adrián Ramirez

Plaza Mayor, 3.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento hay un completísimo surtido en gri-

fos de fontanería, plomos para cañerías de presión, utensilios de cocina, camas de todos los sistemas y precios, persianas para balcones, herramientas y herrajes para todos los oficios, y cuantos objetos comprende el ramo de ferretería.

Por cuarenta y cinco pesetas, se vende cama, jergón, colchón y dos almohadas.

Hay también grandes existencias de cemento portland y cal hidráulica de Zumaya

ULTRAMARINOS
DE
ANTONIO RUIZ
Melitón Martín, números 5, 7 y 9
SEGOVIA

En este nuevo establecimiento encontrará el público en general un completísimo surtido en todo lo concerniente al ramo á que se dedica. Garantiza una inmejorable calidad en todos los artículos, su exacto peso y notable economía en los precios.
Melitón Martín, 5, 7 y 9.—SEGOVIA.

MOYA
Fotografía en la Plaza Mayor
Nada de reclamos; nada de presunciones. Véanse las pruebas expuestas al público.
MOYA.—(Plaza Mayor.)

Juan Margareto
Conocidísimo y acreditado establecimiento de ultramarinos.
Especialidades de esta casa, de gran aceptación en Segovia.
CHOCOLATES riquísimos elaborados á brazos.
CAFÉS superiores, de esmerado tostado.
QUESO manchego legítimo.
No olvidarse—6, REAL DEL CARMEN, 6.

EXACTOR se llama el reloj más plano, elegante y de más precisión.
Venta exclusiva en Segovia en la relojería de José Mozo.
10.—ISABEL LA CATÓLICA.—10.

La Española
Próxima la temporada de verano es necesario que piensen el calzado de última moda que han de gastar los elegantes.
En *La Española*, se ha recibido un grande y variado surtido en botas y zapatos de lona, cabritilla y gamuza para la época estival.
Zapatos de formas y clases variados, de verano, para señoritas y caballeros.
El que quiera calzar bien y barato que vaya á *La Española*.
Isabel la Católica, 8.

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de
MONTES
11, VICTORIA, 11.
Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

que ahora necesitas es descanso; un buen sueño te hará recuperar las fuerzas.

Montbars levantó luego en sus brazos al joven Luis, con la misma facilidad que si hubiera sido un niño, le trasladó á su camarote y le echó en su cama, retirándose en seguida y murmurando con un grande enterrecimiento:

—¡Padre Luis! Mucho me temo que su herida sea incurable. ¡Me parece hombre perdido!

—Es cosa singular—dijo en seguida con asombro,—desconozco completamente en esa lotananza, cuyo punto visible representa la tierra, la forma de las costas de nuestra isla.
—Eso prueba, Flor de los bosques,—dijo Montbars acercándose á la joven cazadora,—que tú tienes el ojo experimentado de un marino. El bergantín no se dirigió efectivamente hácia la isla de la Tortuga, pues en este momento inclina su proa al sud de la parte española de Santo Domingo.

—Sí, mi caballero Luis.... Ten un poco más de paciencia, y dentro de algunas horas podrás gozar del reposo que tanto necesitas, podrás procurarte todos los auxilios que te hacen falta á bordo de este buque. ¡Dios mío qué contenta estoy de volver á ver la isla de Santo Domingo!... Para mí este regreso es como una verdadera resurrección.

Flor de los bosques se acercó entonces á los filaretos, y miró en la dirección que había señalado el vigía.

—Es cosa singular—dijo en seguida con asombro,—desconozco completamente en esa lotananza, cuyo punto visible representa la tierra, la forma de las costas de nuestra isla.

—Eso prueba, Flor de los bosques,—dijo Montbars acercándose á la joven cazadora,—que tú tienes el ojo experimentado de un marino. El bergantín no se dirigió efectivamente hácia la isla de la Tortuga, pues en este momento inclina su proa al sud de la parte española de Santo Domingo.

La contestación de Montbars causó grande sorpresa á de Morvan y á Flor de los bosques.

hado benigno te abandona, que tu estrella principia á eclipsarse,—replicó él.

—¡Insensato!—dijo con alguna mayor alteración Montbars.—¿Olvidas tú que el día en que yo te tomara á tí por un obstáculo á mis planes, ese día te haría pedazos?

Después de esto el jefe de la piratería saludó por segunda vez á Lorenzo, y se retiró sin esperar su respuesta.

—Luego es cierto,—dijo por lo bajo el pirata, y mordiéndose los labios hasta hacerse sangre,—que este hombre me desprecia, que este hombre no me teme...

Cuando Montbars se separó de Lorenzo su primer cuidado fué pasar á la cámara donde bajara de Morván. Este permanecía tendido sobre un arca de armas, mientras que Flor de los bosques, expiando sus menores movimientos, se hallaba de rodillas cerca de él. El aspecto de la encantadora niña hizo sonreír al antiguo pirata.

—Y bien, hijo, ya veo que has recibido bautismo de sangre... que oíste demasias cerca la voz del cañón... Según parece

SECCION DE ANUNCIOS

BALNEARIO SEGOVIANO

23. Calle de San Francisco, 23.

Las grandes reformas recientemente practicadas en este antiguo Establecimiento le colocan a la altura de los mejores de su clase.

Baños de recreo.
Duchas.

Amasamiento.

Agua de mar artificial

Algas marinas.

Baños sulfurosos, alcalinos, salinos y de todas clases.

Aguas minerales artificiales, de composición química, exactamente igual a las de Archena, Alhama, Ledesma, y demás establecimientos oficiales.

Gabinetes de SUDACION inmediatos y en comunicación con los cuartos de baños.

Las aguas minerales artificiales, tienen la ventaja sobre las naturales, de poder acomodarse su composición a las circunstancias del enfermo y de la enfermedad.

Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos.

Hospedería gratuita para los pobres a quienes la Excelentísima Diputación Provincial y el Excelentísimo Ayuntamiento de la Capital conceden baños.

TEMPORADA

DEL 15 DE JUNIO A 15 DE OCTUBRE

AVISO IMPORTANTE

Se han recibido en la acreditada **Sastrería Madrileña de Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29**, grandes surtidos para la presente temporada en paños y novedades, así como de ropas hechas; trajes elegantes para niños última novedad, desde 8 pesetas, Macferlanes desde 12'50. Abrigos Siberianos desde 30.

Impermeables legítimos ingleses, los de mejor resultado que se conocen, a precios de fábrica; se confeccionan a la medida.

Especialidad en capas, inmenso surtido y sin competencia desde 17 pesetas.

NO COMPREIS SIN VISITAR ESTA CASA

Juan Bravo, 29.

IMPOTENCIA!

se curan radicalmente en pocos días con las **PILDORAS POTENCIALES LLOPIS** de Iokimbim. Son completamente inofensivas y garantizados sus efectos contra la **IMPOTENCIA**. Farmacia **LLOPIS**, Ferraz, 3, Madrid. No confundir mis Píldoras Potenciales con otros preparados que toman nuestro título de Potenciales, y que en nada se parecen a las Píldoras Potenciales Llopis, únicas de seguro resultado, demostrado por la práctica, que no contienen fósforo, estricnina ni cántaridas sustancias muy venenosas. Para evitar engaños y falsificaciones groseras y peligrosas, pedid siempre, si queréis curaros sin temor a envenenaros, las Píldoras Potenciales Llopis, únicas que curan sin perjudicar a la salud. Frasco 12 ptas. Va por correo. Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería dirigido por el práctico droguero Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina a la Cárcel.

20 años éxito creciente

Vino-Llopis

100 enfermos curaciones.

EL MEJOR EUPÉTICO-TÓNICO-NUTRITIVO CON CARNE-HIERRO E HIPOFOSFITO

Único que aceptan y recomiendan los médicos más eminentes para curar la **Anemia, Debilidad y Consunción**, en los **Ancianos, Niños, Convalecientes** y en las **Señoras** cuando después de haber dado a luz, el puerperio se prolonga sostenido por la consiguiente debilidad.

Por su sabor tan grato se hace recomendable a los niños, como el mejor Tónico-nutritivo-reconstituyente conocido.

A las señoritas, cuando los períodos ni se presentan o si lo hacen es con gran retraso y dolorosos, ocasionado todo ello por empobrecimiento de la sangre, un **VINO LLOPIS** es su salvación. Así está un **VINO LLOPIS** en su salvación. Desean consignarlo diríjase al autor, que les remitirá un frasco de **VINO LLOPIS**.

De venta: Antón Ferraz, 3, Madrid y en todas las Farmacias de España y América.

Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería dirigido por el práctico droguero Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina a la Cárcel.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas peritricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas **BONALD**, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.— Medicamento Antineurasténico y antidiabético, Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 ptas. Frasco del vino de Acanthea 5 ptas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Nuñez de Arco (antes Gorguera) 17. Madrid. En Barcelona Gignás, 5.

ELIXIR ANTIBACILAR BONALD

DE (Thiocol cinamo-vanádico fosfo-glicérico)

Combate las enfermedades del pecho: Tuberculosis incipiente, Catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc., etc.

PRECIO DEL FRASCO 5 Ptas.

LA ADMINISTRACIÓN

Centro general de representaciones

establecido en Segovia

con mayor número de poderes de Ayuntamientos que ningún otro en dicha provincia

Corresponsales activísimos en Madrid

Asesoría por letrados.—Asuntos civiles, mercantiles administrativos y contencioso-administrativos.—Inscripciones de la Deuda pública y resguardos de la Caja de Depósitos.—Pensiones civiles y militares.—Testamentarias.—Créditos.—Repartos, presupuestos y cuentas municipales.—Proyectos de contratos públicos.

Pídanse detalles.

DON GERMÁN GANO. Isabel la Católica, 6,

Redacción de *El Adelantado*.—SEGOVIA

beis sostenido un combate magnífico. Yo no necesito que me digas cómo te has conducido: te llamas de Morván y esto basta para saberlo. ¡Pero estás herido! Es preciso ver dónde y cómo... Mi querida Flor de los boques, hazme el favor de ir a mi camarote y tomar un frasquito que hay en el armario.

Mientras que la joven estaba ausente, Montbars examinó la herida del caballero. A su aspecto, profundo disgusto, casi el terror se pintó en el semblante del pirata: sin embargo, y antes que de Morván llegase a percibirse de su emoción, Montbars tomó otra vez su calma acostumbrada, y con una voz que denotaba la más completa indiferencia.

—Esto no será nada,—le dijo,—la bala que ha traspasado la piel no ha interesado músculo alguno, y a mayor dicha no ha fraccado tampoco ningún hueso: unos cuantos de cama te volverán a tu anterior estado. Te duele mucho?...

—Extraordinariamente, Montbars! —Sí, eso ya se conoce: la fatiga ha inflado un poco los bordes... Nada, nada; lo

salientes, todo en él anunciaban la debilidad y el sufrimiento. Sentada a sus piés Flor de los bosques, le contemplaba con una dolorosa inquietud; mientras que el caballero por su parte la miraba también con tristeza. Sin embargo, la encantadora niña hacía á veces por sonreírse: sonrisa forzada y más lastimera aún que un verdadero sollazo.

Por lo que respecta á Montbars, andaba arriba y abajo todo lo largo del puente con un paso irregular.

En cuanto al bello Lorenzo, sea que la presencia del jefe de la piratería le fuese desagradable, ó sea más bien que sus heridas le precisasen la inacción, es lo cierto que en los cinco días anteriores no se le había visto salir fuera de su camarote. Así es que las palabras: «Tierra por el lado del viento» pronunciadas en alto por un vigía, fueron muy convenientes para sacar á todos de su estupor.

—Flor de los bosque,—dijo el primero de Morván con una voz desfallecida.—¿He oído bien? Se me figura que han gritado tierra.

CAPITULO XII.

EL ASILO.

Cinco días habían transcurrido ya después que el bergantín de Montbars recibiera á su bordo á los naufragos de la fragata. Era cerca del amanecer, y un viento fresco y favorable inflaba las velas del ligero buque, cuya estela marcaba dos leguas por hora. De Mormán medio tendido sobre un banco, recorria desde lo alto del puente con mirada distraída, el horizonte sin límites que le rodeaba. Y sin embargo, un gran cambio había tenido lugar en la persona del joven. Sus ojos hundidos brillaban con el resplandor de la fiebre; los pómulos de sus mejillas chupadas, y extremadamente descolores, habíanse puesto